

Yemen: un conflicto olvidado por el mundo



Por Abduraqib Ahmed Kassem

Poco se habla en los medios de comunicación sobre el conflicto armado que se desarrolla en Yemen. La indiferencia hacia el creciente y cada vez más intenso conflicto en este país es calificada como "La Guerra Olvidada".

El peor lugar del mundo para ser niño". Así describía la situación el director regional de UNICEF para Oriente Próximo y el norte de África, Geert Cappelaere. Yemen es, desde el 2014, uno de los países que vive más terror y sufrimiento en el planeta.

La población civil es la más afectada por la actual guerra civil desde hace más de tres años, un fenómeno que, a pesar de su dramatismo, suele recibir menos atención mediática que otros conflictos.

Según de las Naciones Unidas, más de 10.000 personas habían muerto y al menos 40.000 habían resultado heridas hasta principios de 2017. La ONU ha advertido que en Yemen podría registrarse la más grande hambruna "que el mundo haya vivido en muchas décadas".

Por si fuera poco, el Yemen ha sido azotado por lo que la ONU describe como el peor brote de cólera en todo el planeta. Estimaciones apuntan a que unas 40.000 personas se han visto contagiadas y 1.900 han

muerto desde abril de 2017. Como es de esperar, la asistencia médica empeora cada vez más.

Más de 21 millones de ciudadanos necesitan asistencia urgente, de los cuales 17,8 millones no pueden satisfacer sus necesidades alimentarias.

Actualmente 8,4 millones de yemenitas están en riesgo de sufrir hambre, un aumento del 24 por ciento con respecto al 2017.

Mientras que 19,4 millones de personas carecen de acceso a servicios de agua potable y saneamiento (9.8 millones no pueden acceder al agua debido al conflicto), 14.1 millones permanecen sin atención médica adecuada y al menos 2.7 millones han huido de sus hogares hacia otras áreas dentro de Yemen u otros países.

La actual guerra civil de Yemen comenzó en 2011 con las revueltas que se registraron en varios países del Cercano Oriente y del norte de África, un fenómeno denominado "Primavera Árabe".

Decenas de miles de personas salieron a las calles para demandar la dimisión de Ali Abdullah Saleh, quien entonces llevaba 33 años en el poder.

De cara a altos niveles de desempleo y al gran descontento con la gestión de Saleh y su familia, el país estaba listo para un cambio. El "hombre fuerte" de Saná reaccionó haciendo algunas concesiones, pero se negó a renunciar a su cargo.

Los rebeldes houthíes, pertenecientes a la minoría chiita del país, tomaron la capital del país Sanaa con apoyo del expresidente Saleh, y disolvieron el Parlamento en febrero de 2015.

Actualmente dominan la zona norte del país mientras la parte sur ha sido liberada por el constante apoyo del 95 por ciento de la población que desea el fin de la reunificación de país que se llevó a cabo en el año 1990 y con apoyo total al Consejo de Transición del Sur, dirigido por Aidarus Al-Zoubaidi.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/155336-yemen-un-conflicto-olvidado-por-el-mundo>



Radio Habana Cuba